

ABSTRAK

Listyani Effendi, 1203030066, 2024: Tinjauan Siyasah Dusturiyah Mengenai Strategi KPU Kabupaten Sumedang Dalam Meningkatkan Partisipasi Pemilih Pada Pemilihan Anggota DPRD Kabupaten Sumedang Tahun 2019

Pada pemilihan anggota DPRD Kab. Sumedang khususnya pada dapil empat mengalami penurunan persentase masyarakat yang menggunakan hak pilihnya dari tahun 2014 sampai tahun 2019 sebesar 14%. Sedangkan pada dapil lima mengalami kenaikan persentase masyarakat yang menggunakan hak pilihnya dari tahun 2014 sampai tahun 2019 sebesar 4%. Hal tersebut menjadi tugas KPU Kabupaten Sumedang untuk mengevaluasi kembali strategi meningkatkan partisipasi pemilih dalam menggunakan hak pilihnya dengan benar.

Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui strategi KPU Kabupaten Sumedang untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam menggunakan hak pilihnya pada pemilihan anggota DPRD Kabupaten Sumedang tahun 2019; (2) Untuk mengetahui hambatan-hambatan KPU Kabupaten Sumedang dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada pemilihan anggota DPRD Kabupaten Sumedang tahun 2019; (3) Untuk mengetahui tinjauan siyasah dusturiyah mengenai hak pilih masyarakat Kabupaten Sumedang pada pemilihan anggota DPRD Kabupaten Sumedang tahun 2019.

Dalam penelitian, penggunaan hak pilih masyarakat merupakan alat legitimasi bagi demokrasi. Hak pilih merupakan prasarat utama yang harus dipenuhi dalam membangun Negara bangsa yang demokratis. Penggunaan hak pilih dapat ditinjau sesuai dengan siyasah dusturiyah, dilihat dari sisi hubungan, fiqh siyasah berbicara tentang hubungan antara rakyat dan pemimpinnya sebagai penguasa yang konkret di dalam ruang dan hubungan timbal balik antara pemerintah dan warga Negara serta hak-hak warga Negara yang wajib dilindungi dalam siyasah dusturiyah.

Sesuai dengan masalah yang ada dalam penelitian ini, maka penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empiris. Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif dan jenis metode kualitatif yang digunakan adalah metode kualitatif deskriptif.

Hasil penelitian menggambarkan sebagai berikut: (1) Strategi KPU Kab. Sumedang untuk meningkatkan partisipasi pemilih diantaranya dengan membentuk tim relawan demokrasi, program unggulan "Roadshow" dan sosialisasi via media; (2) Hambatan-hambatan KPU Kab. Sumedang dalam meningkatkan partisipasi pemilih diantaranya: kurangnya respon masyarakat dalam sosialisasi dan keterbatasan sumber daya KPU Kab. Sumedang; (3) Tinjauan dusturiyah terhadap hak pilih adalah sesuatu yang tidak terpisahkan. Hak pilih adalah penjaminan terhadap pemimpin untuk menjaga hak pribadi masyarakat dalam menjalankan kehidupannya dalam bernegara.

Kata Kunci: Partisipasi Pemilih, Pemilihan Anggota DPRD, Strategi KPU, Siyasah Dusturiyah